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Prüfauftrag Weihnachtsmarkt 

 

 

Prüfauftrag: 

Die SPD-Fraktion im Rat der Kreisstadt Unna beantragt, die Verwaltung möge in Zusammenarbeit mit 

in Unna ansässigen Schaustellern und dem Stadtmarketing verschiedene Konzepte prüfen, um den 

Unnaer Weihnachtsmarkt auch im Jahr 2020 zu ermöglichen. 

 

Begründung:  

Der Weihnachtsmarkt ist ein wichtiger Wohlfühl- und Wirtschaftsfaktor für Unna. Doch im Jahr 2020 

ist alles anders. Durch die Covid-19 Pandemie ist das öffentliche Leben in vielen Lebensbereichen 

stark eingeschränkt. Gerade für Gastronomen und Schausteller ist die aktuelle Situation noch 

deutlich Existenzbedrohender als für andere Teile der Erwerbstätigen. 

  

Dabei sorgen Gastronomen und Schausteller mit ihrem vielfältigen Angebot nicht nur zur 

Weihnachtszeit für Tradition, Nostalgie und eben Kultur. Sie schaffen gerade während der 

Weihnachtszeit auch das richtige Ambiente in unseren Innenstädten und sorgen für Vergnügen für 

die ganze Familie.  

 

Gerade bei Schaustellerfamilien gilt die Weihnachtszeit mit ihren Weihnachtsmärkten neben den 

Volksfesten als eine der Haupteinnahmequellen. Sie verdienen dort seit vielen Generationen ihr Geld. 

Seit Beginn der Corona-Pandemie sind nahezu alle Großveranstaltungen und Volksfeste ausgefallen 

und ihnen damit jedweder Einnahmequelle beraubt. Das Verbot von Volksfesten gleicht einem 

Berufsverbot. Die meisten Kulturschaffenden und Schausteller stehen seit den Weihnachtsmärkten 

2019 ohne Einkommen da und bangen um ihre wirtschaftliche Existenz. Die ersten Betriebe haben 

schon Insolvenz angemeldet. 

Um der Branche zu helfen, wurden mancherorts in Nordrhein-Westfalen temporäre Freizeitparks mit 

Fahrgeschäften eröffnet. Dies lindert freilich nur die allergrößte Not. Leider ist in Unna selbst dies 

bisher nicht gelungen. 

 

 



  

 

Der Rat der Stadt Unna fordert die Verwaltung auf, zusammen mit den Schaustellern Konzepte zu 

prüfen, um den Unnaer Weihnachtsmarkt auch im Jahr 2020 zu ermöglichen. Darüber hinaus kann 

dieses Wissen auch auf andere Veranstaltungen mit vergleichbarem Charakter angewendet werden 

und zu deren Umsetzung beitragen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

  

 

 

Bernd Dreisbusch 

Fraktionsvorsitzender 


